

Advierten mayores riesgos para inflación (Reforma 18/03/11)

Advierten mayores riesgos para inflación (Reforma 18/03/11) Agustín Carstens, Gobernador de Banxico, estuvo presente en la reunión de la Junta del Banco. Foto: Archivo Presiones inflacionarias en países emergentes y desarrollados también impactan en la perspectiva nacional Gonzalo Soto Ciudad de México (18 marzo 2011).- Los recientes conflictos internacionales, las heladas en algunos estados de la República, así como el aumento de las presiones inflacionarias en otras economías emergentes y desarrolladas han deteriorado las perspectivas de inflación en México. "Todos los miembros de la Junta coincidieron en que el balance de riesgos para la inflación se ha deteriorado", apunta la minuta de la reunión de la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico), con motivo de la decisión de política monetaria anunciada el 4 de marzo. "Entre los factores de riesgo señalados se encuentran un menor grado de holgura en la economía, el aumento en los precios de materias primas, el aumento de los precios internos de algunos alimentos", señala el documento. Esta última presión sobre la oferta interna se debe particularmente a los daños provocados por las heladas en Sinaloa, detalla Banxico. "Algunos miembros de la Junta expresaron su preocupación por los aumentos de precios en algunas hortalizas derivados de los acontecimientos climáticos en Sinaloa", destaca la minuta. Además de esto, existen presiones por una mayor volatilidad del tipo de cambio a raíz de la situación en Medio Oriente y el norte África. Todos los miembros de la Junta coincidieron en que la holgura de la economía para absorber choques de cambios en precios relativos provenientes del exterior ha disminuido. Durante la reunión, algunos miembros de la Junta expresaron su preocupación por el hecho de que a pesar del amplio grado de holgura que prevaleció en la economía en los últimos dos años, la reducción en la inflación no haya sido mayor. El aumento en el precio de materias primas significa un mayor riesgo para la inflación en el País, coincidieron todos los presentes en la reunión. Un miembro destacó que la vulnerabilidad de la inflación en México a choques de precios de los energéticos es menor que en otras economías, pero otro miembro cuestionó la efectividad de esta política para aislar a la larga el efecto de los aumentos en los precios internacionales de los energéticos. Las diferencias entre los presentes en la reunión se presentaron también en las expectativas de la inflación para ajustarse a la baja. "En lo que se refiere a las expectativas de inflación, algunos miembros de la Junta señalaron que las correspondientes a 2011 y 2012, lejos de disminuir, aún se mantienen en niveles elevados e inclusive han mostrado un deterioro adicional", señala el documento. Incluso, un miembro de la Junta cuestionó el objetivo permanente de inflación de Banxico de 3 por ciento ya que existe mucho escepticismo mostrado por los analistas por el hecho de que en los últimos años la inflación se ha ubicado con frecuencia por arriba de 4 por ciento. El documento subraya que todos los miembros de la Junta coincidieron en permanecer alerta ante los riesgos que enfrenta la inflación y en enfatizar que ante una situación en la que se perciban presiones generalizadas se tomarán acciones para asegurarla en el objetivo de 3 por ciento. Los miembros de la Junta que estuvieron presentes en la reunión fueron Agustín Carstens, Gobernador de Banxico; Roberto del Cueto, Manuel Sánchez, José Sidaoui, subgobernadores; Ernesto Cordero, Secretario de Hacienda; Gerardo Rodríguez, subsecretario de Hacienda, y Héctor Tinoco, secretario de la Junta.